

LA FILLE ESCLAVE QUI SAUVA LA VIE

D'UN HOMME

2 Rois 5:1-27

LEÇON 311 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Car mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos voies ne sont pas mes voies, dit l'Éternel" (Esaïe 55:8).

Un Chef D'Armée

Nous avons appris que les enfants d'Israël et les Syriens se firent plusieurs fois la guerre. Au cours de l'un des combats, les Syriens capturèrent une fille Israélite qu'ils emmenèrent chez eux. Elle fut conduite chez Naaman où elle devint servante au service de la femme de Naaman.

Naaman était une haute personnalité dans le pays des Syriens. Le roi avait fait de lui chef de toutes les armées. Naaman était un homme courageux et faisait bien son travail. Le peuple l'honorait pour le bien qu'il avait fait pour son pays. Il était un homme influent aux yeux du roi, parce que le Seigneur l'avait aidé à apporter la délivrance à la terre Syrienne.

On pourrait penser que Naaman et sa famille seraient heureux. Mais il y avait du chagrin dans la maison de Naaman. Quand toutes ces bonnes choses pouvaient être dites au sujet de Naaman, il y avait quelque chose qui lui causait de la tristesse.

La Lèpre

Naaman était un homme puissant – "mais il était lépreux". La lèpre était une maladie terrible contre laquelle les médecins n'avaient pas de remède. Être lépreux, signifiait, être séparé de sa famille et de ses amis, de peur qu'ils ne soient contaminés par cette même maladie redoutable; cela signifiait que finalement il serait incapable d'agir en tant que chef des armées; cela voulait dire que tout ce à quoi il devait s'attendre était une longue maladie et la mort.

Naaman était courageux, mais le courage ne pouvait pas le guérir. Naaman était honorable, mais l'honneur ne pouvait pas le guérir. Il était prospère, mais la prospérité ne pouvait pas le guérir. Il était influent, mais l'influence ne pouvait pas le guérir. Ni le roi, ni les amis, ni l'argent, ni la position ne pouvait guérir Naaman. N'y avait-il pas de moyen de délivrer de ce malheur ?

La Fille Esclave

La petite esclave Israélite qui servait la femme de Naaman connaissait le Seigneur. Sans doute, avant qu'elle ne fut capturée, elle avait reçu l'enseignement sur le Dieu des enfants d'Israël. Quand elle était dans un pays étranger, elle n'oublia pas la puissance de Dieu. Quand elle apprit à propos de la lèpre de Naaman, elle dit à sa maîtresse que le prophète du Seigneur pouvait aider son maître à être guéri de cette maladie.

Nous ne connaissons même pas le nom de cette petite servante. Nous savons qu'elle menait une bonne vie et qu'elle parla du Seigneur quand elle en eut l'occasion. Les gens la crurent. Personne d'autre ne possédait un remède pour la lèpre de Naaman, mais ils crurent au rapport de la petite servante.

Un Témoignage Vivant

Plusieurs Chrétiens vivent et travaillent parmi les incroyants. Ils vivent en tout temps pour le Seigneur, et les autres ont confiance en eux. Quand une occasion se présente, ils disent ce que Dieu peut faire, et ils rendent témoignage des choses qu'Il a faites. Parler de la puissance du Sang de Jésus à sauver, c'est parler du seul remède contre le péché et la mort.

Cette leçon nous montre que les enfants peuvent propager l'Évangile et être utiles aux autres. As-tu une fois parlé de Jésus et de la puissance qu'Il a de sauver du péché à quelqu'un? Mène-tu à la maison et à l'école une vie qui fait que les autres croient ce que tu dis?

La petite servante dans la maison de Naaman avait dit la vérité et tout le monde la crut. Même Ben-Hadad, le roi, avait cru au rapport. Il conseilla à Naaman de se rendre en Samarie. Il confia à Naaman une lettre pour Joram, roi d'Israël. Naaman lui-même prit beaucoup de cadeaux en argent, en or et des vêtements.

Une Lettre

Naaman remit la lettre au roi. Il lui était demandé de guérir Naaman de sa lèpre. Quand Joram la lut, il dit: "Suis-je un dieu, pour faire mourir et pour faire vivre? ". Le roi devait avoir su que seul Dieu peut épargner un homme atteint de la lèpre. C'était une chose déraisonnable à espérer du roi. Il n'était pas en le pouvoir du roi d'Israël de guérir n'importe qui de la terrible maladie de la lèpre ou de n'importe quelle autre maladie. Dans le passé, Ben-Hadad avait exigé des choses de grande valeur des Enfants d'Israël afin qu'il ne fît plus la guerre contre eux (1 Rois 20:1-6). Joram pensa que Ben-Hadad essayait encore de lui créer des difficultés en lui cherchant querelle.

La Personne Non Indiquée

N'y avait-il pas d'aide pour Naaman? Qu'avait dit la petite servante? "Le prophète qui est à Samarie... le guérirait de sa lèpre". Naaman n'était pas allé chez la personne qu'il fallait. Le prophète, et non le roi, avait la puissance de Dieu. En se rendant chez la personne non indiquée, Naaman avait toujours sa lèpre, et une mauvaise humeur fut suscitée. Aujourd'hui, il est indispensable aux gens d'aller chez la vraie personne pour avoir de l'aide. Cette personne est Jésus ! Seul le Seigneur peut sauver une personne de ses péchés. Seul, le Seigneur peut accorder la guérison divine à un corps malade. Les ministres et les autres serviteurs du Seigneur peuvent prier et diriger une personne vers Jésus, mais personne ne peut sauver un homme de ses péchés. "Il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés" (Actes 4:12).

Le Prophète

Elisée apprit la confusion causée par la lettre. Il envoya dire au roi: "Laisse-le venir à moi, et il saura qu'il y a un prophète en Israël". Naaman vint chez Elisée avec ses chars et ses chevaux, et s'arrêta devant le portail. Un serviteur sortit avec un message d'Elisée. Il dit: "Va, et lave-toi sept fois dans le Jourdain ; ta chair redeviendra saine, et tu seras pur".

Au lieu de se réjouir d'un remède si simple, Naaman se mit en colère. Ce n'était pas ce qu'il avait espéré. N'était-il pas le chef de l'armée Syrienne? Et le prophète n'était même pas venu le saluer!

La Voie De Dieu

Souvent, Dieu œuvre par des voies auxquelles l'homme ne s'attend pas. Les voies de l'homme ne sont pas celles de Dieu. "Mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos voies ne sont pas mes voies, dit l'Éternel. Autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, autant mes voies sont élevées au-dessus de vos voies, et mes pensées au-dessus de vos pensées" (Esaïe 55:8, 9). "Telle voie paraît

droite à un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort" (Proverbes 16:25). L'homme doit obéir à Dieu afin de recevoir les bénédictions du Seigneur.

Naaman pensait aux fleuves de son pays et à ceux de la Samarie. Les gens qui ont vu ces cours d'eau disent que les fleuves de Damas sont claires et limpides tandis que le Jourdain est boueux. Naaman aurait préféré se baigner dans les fleuves de son pays d'origine, mais la parole du Seigneur dite par la bouche du prophète avait été: "Le Jourdain". Naaman s'en alla fâché, parce qu'il ne voulait pas s'humilier pour se baigner dans le Jourdain.

Se Plongeant Dans Le Jourdain

Les serviteurs de Naaman le persuadèrent à obéir. Ils dirent que si le prophète avait demandé quelque chose de plus difficile, il l'aurait fait, alors pourquoi pas ce simple acte – "lave-toi, et tu seras pur" ? Naaman accepta le conseil de ses serviteurs. Il descendit dans le Jourdain. Il s'y plongea sept fois selon la parole de l'homme de Dieu. Après chaque plongée, Naaman pourrait avoir, d'un air douteux, regardé sa peau pour voir s'il y avait un changement. Nous n'avons pas lu que le changement venait graduellement. Après que Naaman eut obéi en se plongeant sept fois, "sa chair redevint comme la chair d'un jeune enfant, et il fut pur".

Il en est ainsi de celui qui cherche le Seigneur aujourd'hui. Il doit obéir à la Parole du Seigneur. L'on peut être désireux de chercher Dieu à un autre endroit ou en un moment différent, mais c'est seulement en obéissant à Dieu qu'on obtiendra les bénédictions, si on prie sept fois ou bien une fois.

Naaman aurait pu se plonger seulement six fois et s'en aller sans la guérison, et dire que Dieu ne l'avait pas guéri. Naaman éprouva Dieu en Lui obéissant, et il fut purifié. Certaines personnes essayent de raisonner avec Dieu. Elles essayent de recevoir Ses bénédictions seulement par une obéissance partielle; mais Dieu exige une obéissance totale.

Son Témoignage

Quand Naaman fut guéri de sa lèpre, il retourna vers le prophète. Il témoigna: "Voici, je reconnais qu'il n'y a point de Dieu sur toute la terre, si ce n'est en Israël". Comme il était reconnaissant pour avoir été guéri de la lèpre! Naaman dit qu'à partir de ce moment, il n'adorerait plus d'autres dieux. Naaman adorerait le Dieu vrai et vivant. Il demanda de la terre, "une charge de deux mulets" à emporter avec lui. Peut-être qu'il voulait bâtir un autel de terre où il pouvait faire au Seigneur des sacrifices d'actions de grâces (Exode 20:24). Naaman loua Dieu pour sa délivrance et retourna dans son pays avec la bénédiction d'Elisée.

La Convoitise

Naaman fut suivi par Guéhazi, le serviteur d'Elisée. Guéhazi voulait avoir le présent que Naaman avait offert à son maître et que Elisée avait refusé. Guéhazi mentit à Naaman et dit qu'Elisée l'avait envoyé prendre le présent afin de le donner à quelqu'un d'autre. Après que Guéhazi eut reçu ces choses, il les cacha avant de retourner vers son maître. Elisée savait que Guéhazi avait convoité le présent, et il le questionna sur les vêtements et l'argent. Guéhazi ne dit pas la vérité à Elisée.

Mentir est un péché. Un seul péché gâche toute une bonne vie. Quand une personne cède à la tentation et commet un péché, souvent, ce seul péché le conduit à un autre péché. Premièrement, Guéhazi convoita; puis il mentit à Naaman; ensuite il essaya de cacher son péché; enfin il ne dit pas la vérité quand Elisée lui demanda où il avait été. Dans la vie de Guéhazi, un péché conduisit à un autre péché. Comme punition, la lèpre de Naaman fut attachée à Guéhazi. Ainsi, dans cette leçon,

nous avons appris comment un homme, Naaman, fut guéri de sa lèpre, et comment un autre homme, Guéhazi, fut frappé de la même maladie.

La Lèpre Et Le Péch 

Parfois, on parle de la l pre comme  tant le symbole de p ch . Malgr  son honneur, Naaman avait en lui la l pre. Il en est de m me dans la vie de beaucoup de personnes. Au milieu de l'honneur, de la richesse, des amis et de la position, il y a le p ch . Les gens peuvent jouir d'un honneur pour avoir men  quelques bonnes actions, mais malgr  cela il y a le p ch  dans leur vie. Le Proph te Esaie pria pour le peuple, disant: "Nous sommes tous comme des impurs, et toute notre justice est comme un v tement souill " (Esaie 64:5). Le Seigneur dit ces paroles par le Proph te J r mie: "Quand tu te laveras avec du nitre, quand tu emploieras beaucoup de potasse, ton iniquit  restera marqu e devant moi, dit le Seigneur, l' ternel" (J r mie 2:22).

Le seul rem de pour la l pre de Naaman  tait en le Seigneur. C' st la m me chose avec le p ch . Le seul rem de pour le p ch  se trouve dans le Sang de J sus. Le p ch  occasionne la s paration d'avec Dieu. Il occasionne la condamnation et la mort, tout comme la l pre. Naaman prit des pr sents   offrir au proph te. Ces pr sents sont semblables aux cons crations que les gens font   Dieu quand ils prient et Lui offrent leur vie. Le don de Dieu ne peut pas  tre acquis avec de l'argent (Actes 8:20). L'homme  prouve le d sir de donner des louanges et faire des cons crations   Dieu, en signe de reconnaissance pour Ses b n dictions. C' tait n cessaire pour Naaman d'ob ir enti rement aux paroles prononc es par Dieu. Quand les gens aujourd'hui ob issent   Dieu et agissent comme Il le recommande, leurs p ch s sont lav s et pardonn s. Tes p ch s sont-ils lav s par le Sang de J sus? Vis-tu chaque jour pour Lui?

"Qu'est-ce qui peut me sauver?"

Rien que le Sang de J sus-Christ !

Qu'est-ce qui peut me rendre pur?"

Rien que le Sang de J sus-Christ".

QUESTIONS

1. Qui fut le commandant de l'arm e Syrienne ?
2. Comment s'est-il fait qu'une servante Isra lienne s'est retrouv e dans la maison de Naaman ?
3. Que s'est-il pass  avec Naaman ?
4. Que lui recommande la petite servante ?
5. Quelle faute commit Naaman ?
6. Pourquoi le roi pensait-il que les Syriens cherchaient querelle ?
7. Comment Naaman s'est-il d barrass  de sa l pre ?
8. Quel  tait le seul rem de de la l pre de Naaman ?
9. Comment la l pre et le p ch  sont-ils similaires ?
10. Comment une personne peut-elle  tre d barrass e de ses p ch s ?